

SAVE THE DATE

Invitation au colloque sur la contraception testiculaire

Santé masculine : nous voulons l'égalité en matière de contraception aussi !

Chers médias, cher·ères journalistes,

Le « Movember » est terminé. Cette campagne annuelle se déroule chaque mois de novembre et encourage les hommes à se laisser pousser la moustache pour sensibiliser et collecter des fonds pour des causes liées à la santé masculine. Ces dernières années, la contraception testiculaire est l'un des sujets qui a gagné en importance. Des alternatives à la vasectomie et au préservatif sont annoncées depuis des décennies mais, à ce jour, la « pilule pour homme » se fait toujours attendre.

Un vaste comité d'organisations spécialisées voit là un important besoin d'action. Lors du **colloque sur la contraception testiculaire le 28 mars 2025** à l'Université de Berne, des spécialistes discuteront des progrès les plus récents en matière de recherche sur les méthodes de contraception « masculine ».

La tendance en hausse du rejet de la pilule indique que de plus en plus de personnes sont à la recherche d'alternatives sans hormones à la contraception conventionnelle. Avec des options innovantes, telles que la contraception thermique, qui rencontrent un intérêt croissant y compris en Suisse, les personnes à sperme bénéficient d'un spectre élargi de méthodes contraceptives sûres. Le colloque sur la contraception testiculaire a également pour but d'encourager les hommes à s'impliquer de façon plus équitable dans la charge contraceptive.

« Notre but est de renforcer les connaissances en matière de santé sexuelle et d'options de contraception existantes afin d'encourager les hommes à prendre leur part de responsabilité dans la planification familiale », explique Jannik Böhm du groupe de travail Contraception testiculaire.

Ce colloque réunira des spécialistes de la recherche, des études de genre, de la psychologie, de l'éducation, de la sexothérapie, de la médecine et des personnes militantes. Franka Frei, journaliste et auteure qui considère la contraception testiculaire comme un sujet qu'il est essentiel d'aborder, animera cette journée. Les derniers développements en la matière seront présentés et les réflexions porteront sur la manière dont les connaissances théoriques peuvent être intégrées dans le travail de conseil des personnes professionnelles de la santé.

« Les personnes professionnelles de santé jouent un rôle essentiel dans la transmission de savoir sur les moyens contraceptifs pour encourager une meilleure autodétermination des bénéficiaires. Un conseil de qualité renforce les connaissances en santé sexuelle et favorise des choix équilibrés et plus



égalitaires au seins des relations. », souligne Stefanie Gonin-Spahn, directrice du CAS Santé Sexuelle de l'Université de Berne.

Le colloque sur la contraception testiculaire est porté par un large comité d'organisations : le groupe de travail sur la contraception testiculaire, SANTÉ SEXUELLE SUISSE, le CAS en santé sexuelle UniBern, la Société Suisse de Gynécologie Endocrinologie Contraception et Ménopause (SGEM), la SAGA (Schweizerische Arbeitsgemeinschaft Andrologie) et la KriBi (Kritische Bildung).

Les médias sont cordialement invités à participer à la manifestation. L'entrée est gratuite pour les représentant-es des médias. Veuillez vous inscrire jusqu'au 1^{er} mars 2025 auprès de Jannik Böhm : info@ak-zeugungsverhuetung.org.

Le **Groupe de travail sur la contraception testiculaire** est une association de personnes professionnelles engagées issues des domaines de la science, de l'éducation et de la santé, qui ont pour objectif de promouvoir une répartition plus équitable des responsabilités en matière de contraception entre les genres. Une partie de ses membres sont en activité depuis le début des années 1980 et leur travail a eu un impact considérable sur les débats de société et la pratique en matière de contraception. En mettant l'accent sur la coopération multidisciplinaire, le groupe de travail a pour objectif de faire progresser la question de la contraception non seulement sur le plan scientifique, mais également sur le plan sociopolitique par le biais d'événements tels que des conférences et ateliers.

CONTACT

Groupe de travail sur la contraception testiculaire

Jannik Böhm

Co-organisateur

info@ak-zeugungsverhuetung.org

078 722 00 69

Plus d'informations : www.kritische-bildung.ch/fachtagung-2025